

SEMAINE DES MOBILITÉS

« Trop de gens renoncent aux caisses prioritaires »

ÉPISODE 3/5 Rencontre avec Maïté Ferdinand, qui a lancé Handvisible, dispositif pour favoriser l'accès rapide aux caisses des personnes dont le handicap ne se voit pas.

L'ESSENTIEL

- **APF France Handicap**, anciennement appelée Association des paralysés de France, organise sa première Semaine des mobilités, du 26 au 30 avril, afin de sensibiliser décideurs et grand public aux problématiques du handicap et de l'accessibilité.
- **Cette semaine est divisée en cinq grands thèmes**, que nous déclinons à travers une série de cinq articles : la mobilité, l'accès aux soins, aux commerces, aux transports, à la culture.
- **À travers des témoignages** de personnes porteuses de handicap, de projets, de propositions concrètes pour simplifier la vie des personnes concernées par le handicap, qu'il soit visible ou non, nous vous proposons d'approfondir ces sujets essentiels au « vivre-ensemble ».



L'application Handvisible est reliée à un boîtier installé en caisse. Photos Jérôme BRULEY

MÉLANIE LESOIF

Les courses, c'est stressant pour plein de gens. Du bruit, du monde, de l'attente, des petits pas. Pour les personnes porteuses de handicap, le stress est multiplié, pour plusieurs raisons, à commencer par les réflexions qui fusent, raconte l'Auboise Maïté Ferdinand, autoentrepreneuse.



« En caisse prioritaire, si vous avez un handicap qui ne se voit pas, on vous dévisage, on vous demande ce que vous avez » Maïté Ferdinand

« Quand vous êtes porteur d'un handicap qui ne se voit pas, que tout a l'air d'aller bien pour vous, vous entendez de toutes les sortes à la caisse, si jamais vous avez le malheur de sortir votre carte de personne prioritaire ou handicapée. Certains vous disent qu'eux aussi, ils ont mal au dos, d'autres vous demandent carrément ce que vous avez, on vous dévisage, c'est horriblement gênant. » Alors, comme de nombreuses autres personnes concernées, Maï-

té Ferdinand a renoncé à sortir sa carte à la caisse du supermarché, après seulement deux essais. « Pourtant, il faut savoir que 80 % des handicaps ne se voient pas. » Maladies auto-immunes, sclérose en plaques, maladies graves à un stade avancé, prothèses ne permettant pas de garder la station debout : la liste est bien plus longue encore.

PHASE DE TEST DANS UNE VINGTAINÉ DE POINTS DE VENTES

Pour tenter de pallier le problème, la Troyenne a eu une idée : une application smartphone (ou une télécommande pour les plus âgés), permettant de se signaler auprès des caissières et caissiers équipés d'un boîtier. Le nom du projet : Handvisible.

Actuellement en phase de test dans

une vingtaine de points de vente et d'établissements recevant du public de l'agglomération troyenne, ce dispositif promet de la discrétion, et une implication de l'hôtesse de caisse. « Beaucoup d'entre elles ne veulent pas entendre parler des caisses prioritaires à cause des conflits qui s'y jouent entre les clients », assure Maïté Ferdinand, après avoir échangé sur le sujet avec plusieurs directeurs de supermarchés.

Avec l'application, une lumière clignote sur le boîtier ou l'écran de la caissière, elle lève la tête et la personne qui s'est signalée n'a plus qu'à faire un signe de la main. Elle est ensuite invitée à passer en priorité. Maïté Ferdinand espère pouvoir développer ce système dès le mois de septembre. ■



Handvisible est une application gratuite sur smartphone.

L'ACTUALITÉ EN FLASH

« UN JOUR, UNE ÉGLISE »

Collectivités, associations et bénévoles invités à se faire connaître

L'agenda des églises à visiter cet été s'étoffe peu à peu. « Près de 320 visites sont déjà programmées bien que nous n'ayons pas les coordonnées de tous les bénévoles », explique Fabrice Antoine, coordinateur de l'opération « Un jour, une église ». Maires, élus, associations, bénévoles, vous désirez ouvrir votre église ? Inscrivez-vous au programme de l'opération « Un jour, une église » auprès de Fabrice Antoine. En vous inscrivant, vous bénéficierez de la très large visibilité offerte par l'opération touristique et vous serez couverts par les assurances contractées par l'organisateur de l'opération en cas d'incident ou d'accident. L'initiative est soutenue par l'Agence départementale du tourisme et la Pastorale du tourisme, du diocèse de Troyes. Jouez collectif, c'est tout à votre avantage !

Contact/inscriptions : fabrice.antoine10@gmail.com



SACHEZ-LE

BOSSANCOURT

Travaux sur la RD 146 :

Le Département de l'Aube réhabilite un aqueduc de la RD 146 situé entre Bossancourt et la RD 46. Jusqu'au vendredi 7 mai, le dérou-

lement du chantier nécessite la neutralisation de la circulation sur la RD 146. Pendant la période d'interdiction de circuler, la déviation s'effectuera dans les deux sens, par la RD 46 et la RD 46D.

NOUVEAUTÉ
EN LIBRAIRIEAUTEUR COUP DE
DE LA SEMAINE

JR. DOS SANTOS

Le magicien
d'Auschwitz

Comment celui que l'on surnommait
le « Grand Nivelli » a survécu à l'enfer

